



## ¿SERÁ?

### ¿Y sus omisiones?

El aún titular de Migración, Francisco Garduño, difundió hace unos días un video en el que se exhibe, con toda crudeza, lo que sufren los migrantes en su intento por llegar a EU. Según el funcionario fue con ánimo aleccionador y hasta “humanista” pero ¿era necesario hacerlo a unos días de que entre Trump y su xenofobia rampante? Una lección completamente innecesaria... Aunque, claro, nada de la muerte de los 40 migrantes encerrados en una estación migratoria en Ciudad Juárez, Chihuahua, por cierto, bajo su cargo. ¿Será?

### Reubicación

Por cierto, hablando de reubicaciones en la CDMX, al gobierno de Clara Brugada le está costando trabajo colocar a más de 3 mil personas migrantes que viven en situación de calle. Lo anterior, porque los albergues disponibles en la capital se encuentran saturados y cada vez llegan más personas que esperan tener una estancia digna mientras buscan la regularización de su estatus migratorio; por lo anterior, se proyecta la construcción de un nuevo albergue que operaría en conjunto con organizaciones de la sociedad civil especializadas en esa materia. ¿Será?

### Exceso de gobernador

Muchos de los que atestiguaron la forma en que el gobernador de Durango, Esteban Villegas, sujetó del brazo a la Presidenta, Claudia Sheinbaum, durante el pasado encuentro municipal, no sólo levantaron la ceja por la sorpresa ante ese exceso, sino porque exhibe como un granuja al mandatario local, como un irrespetuoso a la investidura de la representante de los mexicanos... A ver si llega la disculpa de Villegas, ¿o tomará como normal esa conducta? ¿Será?

### ¿Y los apoyos?

Los migrantes mexicanos en EU consideran como una buena dosis de alardeo y dicharacheo los dichos del expresidente AMLO durante su sexenio, quien los calificó como héroes y demás. En los hechos, dicen, durante su mandato redujo el presupuesto de los consulados y eliminó varios programas. Uno de los cuestionamientos de los paisanos es dónde quedaron los recursos provenientes del pago de trámites, como cartas poder, actas de nacimiento, matrimonio y servicios notariales que se cobran en dólares y se supone deben utilizarse para mejorar la atención de las representaciones diplomáticas. ¿Dónde quedó la lanita? ¿Será?

### Salió peor el remedio...

En Ecatepec, desde hace unos días, se retiraron de la zona de San Cristóbal los parquímetros que se colocaron durante la administración de Fernando Vilchis, ahora diputado federal. Lo que para algunos vecinos resultó ser una gran noticia, para otros se ha vuelto una pesadilla, debido a que con la ausencia de estos dispositivos volvieron a apoderarse de las calles los franeleros, que ahora piden cuotas de mínimo 20 pesos, cuando antes estacionarse salía sólo en tres pesos. Calles habitacionales aledañas a oficinas del Centro Cívico, donde se ubican varias oficinas de Gobierno, ahora se ven invadidas por autos que tapan entradas o impiden el tránsito por las zonas. Como dice el dicho: ¡Salió peor el remedio que la enfermedad! ¿Será?

### Medidas conjuntas

En la alcaldía Cuauhtémoc de la CDMX, que lleva Alessandra Rojo de la Vega, el comercio informal se ha disparado; sobre todo en avenidas como Río Sena, Río Tíber y Río Nilo. De ahí que se empezaran a registrar protestas vecinales debido a que los ambulantes se han apoderado de las banquetas sin permitir el paso peatonal. Nos dicen que el gobierno local, en conjunto con la administración capitalina, alistan una serie de acciones para liberar las vialidades y reubicar a los vendedores de la zona. ¿Será?